

Fallstudien zu internationalen Börsengängen



TECHNISCHE
UNIVERSITÄT
DARMSTADT

Seminarvorstellung SoSe 2019

Prof. Dr. Dirk Schiereck

Fachgebiet Unternehmensfinanzierung

Initial
Public
Offering



Aktueller Bezug

Die Entscheidung für einen Börsengang ist eines der bedeutendsten und komplexesten Vorhaben, zu dem sich ein Unternehmen entschließen kann. Dies wird immer wieder durch aktuelle Börsengänge deutlich. Betrachtet man die Mitteilungen in der Presse, so zeigen sich deutliche Diskrepanzen bezüglich des Erfolgs einzelner Erstnotierungen. Dies kann unter anderem mit der Branche des Unternehmens zusammenhängen oder auch mit sogenannten „hot and cold market phases“. Die Verschiedenartigkeit macht das Themengebiet interessant für studentische Arbeiten.

Zielsetzung

Im Rahmen des Seminars sollen unterschiedliche Börsengänge analysiert, mithilfe von Techniken der Unternehmensbewertung nachvollzogen, Besonderheiten herausgearbeitet und abschließend in einem Blockseminar präsentiert werden. Dabei wird jeweils ein Fallbeispiel behandelt. Zentrale Anforderung an die Studierenden ist das kritische Hinterfragen von Unternehmensentscheidungen mithilfe von öffentlich zugänglichen Informationen und den gängigen Analysemethoden. Die Bearbeitung einer wissenschaftlichen Fragestellung dient zudem als Vorbereitung für spätere Abschlussarbeiten.

Organisation



Teilnehmerzahl

- Insgesamt 16 Studierende im Bachelorstudium

Umfang der Arbeit

- Bearbeitung der Fragestellung in Zweiergruppen
- Ca. 25 (Text-)Seiten
- Anschließende Präsentation und Diskussion der Ergebnisse im Rahmen eines Blockseminars

Sprache

- Deutsch oder Englisch

Termine (vorläufig!)

Themenvergabe

- Voraussichtlich in der 1. Vorlesungswoche des SoSe 2019 (ca. 16. Kalenderwoche)
- Ca. 1-2 Wochen **davor**: Kick-Off-Veranstaltung inkl. Vorstellung der Themen

Bearbeitungszeit

- Ca. 6-7 Wochen

Blockseminar

- Ca. 1-2 Wochen nach Abgabe der Seminararbeit (ca. 23./24. Kalenderwoche)

Weitere Termine oder Änderungen

- Veröffentlichung über die Homepage und den Aushang des Fachgebiets

Ansprechpartner: noch nicht festgelegt

Equity Financing in International Markets



TECHNISCHE
UNIVERSITÄT
DARMSTADT

Seminar Introduction SoSe 2019

Prof. Dr. Dirk Schiereck

Chair of Corporate Finance



Seminar Topic



Background

With the globalization in financial markets, corporates are seeking a boarder range of financing opportunities across the world. According to the pecking order, although the equity financing is more expensive than the debt financing, there are many advantages for corporates to issue equities either on the primary or the secondary markets. For instance, it can improve the corporate's liquidity without taking liability and diversify its risks among different issuing markets. Nevertheless, the uncertainty in international markets can influence the performance of equity financing dramatically, which is also attractive for academic studies.

Objectives

Within the framework of the seminar, students are expected to conduct an academic study related to equity financing in international markets. The seminar is composed by a seminar paper and a block presentation. The paper should include both theoretical and empirical analyses, supported by sufficient theories and empirical methodologies with reliable data sources. The main results should be presented in English during the block seminar.

Organization

Number of participants

- A total of 16 Master students

Scope of seminar

- Working in groups, with two students in one group
- About 25 pages for the seminar paper
- A block presentation incl. discussion

Language

- Seminar paper: German or English
- Presentation: English

Agenda (provisional!)

Topic assignment

- Expected in the first lecture week of SoSe 2019 (16. calendar week)
- Ca. 1-2 weeks **before**: Kick-Off incl. introduction of the topics

Working duration

- Ca. 6-7 weeks

Block seminar

- Ca. 1-2 weeks following the submission of the seminar paper (23. /24. calendar week)

Other appointments or changes

- Published on the homepage and the notice board of the institute

Contact person: undetermined